

LE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

11ème. ANNEE No. 142

OTTAWA, LUNDI 30 JUIN 1890

LE NUMERO 2 CENTS

PIANOS

SECONDE MAIN

excellente Manufacture. Prix et conditions plus avantageux qu'il n'ait jamais été offerts à Ottawa.

Seuls Agents pour les Pianos Chickering, Steinway, Haines et Nordheimer et pour les Orgues Harmoniums de Essey et Kimball.

Ayant disposé de près de la moitié de tout notre vieux stock à de très bas prix depuis le 1er avril jusqu'au 1er juin, au numéro 26 rue Sparks, nous avons maintenant les articles les plus nouveaux sur le marché, il nous en arrive tous les jours. Nous avons le stock le plus considérable de bijoux de première classe qu'il y ait dans la ville. Bijouiers en gros et en détail.

98 RUE RIDEAU

Vin de Sirop de DuRoi... LACTO-PHOSPHATE DE CHAUX... C'est un remède qui agit sur le système nerveux et sur le système circulatoire.

CHITTY FRERES

312 314 RUE WELLINGTON OTTAWA Importateurs et Commerçants d'Épicerie de Choix, Etc., Etc.

Notre Stock est Nouveau et Frais et nos Prix sont Très Bas.

TRES BON THE POUR 20 CTS. LA LIVRE VENEZ VOIR ?

A. RIBOUT

TAILLEUR COUPEUR TAILLAGE GARANTI

Manteaux de Dames une Spécialité 204 Rue Dalhousie 204

NAP. BOYER

COUVEUR EN METAL DE TOUTES ESPECES

Ferblanter. Plombier et Poseur d'appareils de toutes sortes, et aussi grand assortiment de Cages d'oiseau, ustensiles de cuisine, et tuyau en plomb pour aqueduc.

NO. 284 RUE DALHOUSIE.

On donne un present

AVEC CHAQUE Voiture d'Enfants

ACHETEE CETTE SEMAINE L'assortiment est considerable

-A LA-

NATIONAL MFG. CO. 160 RUE SPARKS.

Persiennes, Toiles et Poles a Rideaux

Les meilleurs marchés dans la ville

National Mfg. Co 160 RUE SPARKS 160 OTTAWA.

PREMIERE CLASSE,

Joseph Senecal,

COIN DES RUES YORK ET DALHOUSIE.

GRANDE FOULE D'ACHETEURS

A la vente de fonds de banqueroute "Argyle"

Nous n'occuperons le magasin que pendant quelques semaines encore et nous sacrifions les marchandises afin de vider le magasin.

VOYEZ LES BARGAINS

Nous offrons des bargains dans les chapeaux garnis, étoffes à robes, soies, indiennes, cotons, flanelles, Dolmans en soie pour dames, ciroulières en caoutchouc pour enfants. Nous vendons, nos machandises pour m. ins qu'elles ne rapporteraient vendues à l'encan.

Achetez vos tapis mai tenant tandis qu'ils sont à très bas prix. Patrons nouveaux et magnifiques et prix si bas qu'on en a jamais vu de semblables.

GARDNER & CIE.



CHARBON!

Les meilleurs qualités de charbon bitumineux et anthracite.

BIENCRIBLE ET TAM SE O'REILLY & HENEY, BLOC RUSSELL, RUE SPARKS.

A. C. LAROSE

Comptable, auditeur, syndic, et agent d'assurance, sur lavie, contre le feu et les accidents.

121 RUE RIDEAU Collections faites promptement Telephone 189

LISEZ CECI

Si vous voulez des bargains de meubles, essayez le nouveau magasin de meubles.

106 et 105 rue SPARKS!

George Stewart



PRIX DE VENTE... 4.98

JOSEPH BRUCÉ

Autrefois du Medical Hall, ancienne apothicairerie de l'Hôpital Général de Montréal

Chimiste et Droguiste 205 RUE RIDEAU, OTTAWA

En face du Convent de la rue Rideau, (Téléphone de Bell No. 179)

GRAND-CHOIX

Monuments, en Granit Ecosais, Granit de la Baie de Fundy, ou en Marble. Cloture et Poteaux pour enclos de toute sorte.

MON PROPRE OUVRAGE Toujours en main. Tout ouvrage est bien lettré et garanti aux plus bas prix.

R. BROWN, 94 RUE GEORGE, En face du Marché By, Ottawa.

Aux Ménagères

C'est maintenant le temps de faire renouveler vos Tapisseries et Peintures par les mains habiles et expérimentées. Prix modérés.

J. B. DUFORD, 108 Rue Rideau

Henry Watters

PHARMACIEN

Coin des rues Rideau et Cumberland,

ET AUSSI Coin des rues Sparks et Bank,

L'huile de Berthé est l'huile de foie de morue pure, préparée avec des foies importés directement pour la Maison L. FRENK, 19, rue Jacob, Paris.

BRYSON, GRAHAM & CO.

UN PLAN ECONOMIQUE

Notre motto est de faire le foin quand il fait soleil.

Nos bas prix réduisent nos stocks immenses énormément, et nous nous contentons de très petits profits.

Nous éclipsons tous nos concurrents cette année, par le montant de nos affaires, et ce fait démontre clairement que le public sait apprécier les bons marchés que nous lui offrons.

Job lots dans tous les départements.

Cette semaine nous allons entreprendre une oeuvre très artistique, savoir: vendre en-dessous du prix des marchands en gros.

Cela s'appliquera spécialement aux marchandises suivantes:

Soies, Etoffes a robes, Cashmires, Mousselines, Indiennes, Guillaumes, Tolles et Serviettes.

Les visiteurs de l'étranger recevront toute notre attention. Notre système d'un seul prix et au comptant se recommande de lui-même à tous.

Demandez n'importe quelle marchandise dans nos 35 départements et nous l'avons, et nos prix sont tellement plus bas que partout ailleurs, que vous vous remboursez facilement de toutes vos dépenses de voyage.

BRYSON, GRAHAM & CO.

146, 148, 150, 152 et 154 RUE SPARKS. Seuls Agents pour les Thees de Tetley et Cie. Les Thees les plus renommés du monde.

Faits Divers

PRECIUEUSE DEGUNERTE

UNE BIBLE DE 221 ANS D'EXISTANCE

ELLE ETAIT ENFONCEE DANS LA TERRE

Il y a, actuellement déposée dans les voûtes de la caisse d'Economie de No-re-Dame de Québec, une bible illustrée de 221 années d'existence. Cette bible appartient à M. Wocerge Broomer, charretier, qui a été trouvé dans une cave.

M. Broomer qui a été vu par un de nos reporters a raconté de la manière suivante la découverte de cette bible.

"Il y a plus de deux ans, dit-il, et environ six mois avant la découverte du fameux testament qui avait fait espérer un trésor à M. Trudel, je trouvai cette bible en creusant dans ma cave. M. Broomer a montré à notre reporter le droit même de la cave où il se trouvait la précieuse découverte. Cette bible était dans une boîte de bois brut, plus ou moins pourrie, et dans une brique cassée, et n'avait aucune importance à nos yeux. Elle y est restée jusqu'à ce qu'il y ait eu un incendie au mois de mai, quand je fis la chose à M. J. B. Dion, époux de la rue Ste Geneviève et de la rue St. Pierre.

C'est par milliers, dit l'abeille cauchoise, que l'on comptait ces biblions qui couvraient les chemins et les jardins.

Les plus de grenouilles sont rares dans ces latitudes, mais elles se produisent quelquefois, et il n'y a rien d'étonnant à ce qu'on ait pu constater ces jours derniers un phénomène de ce genre. Le temps est orageux, les trombes ne sont pas rares et les bonrasques sont à l'ordre du jour.

Les auteurs les plus anciens ont parlé de la pluie de grenouilles. On les appelle en grec: diopete, c'est-à-dire: envoyés de Jupiter. Plus tard, les savants soutenaient que les grands vents enlevaient les grenouilles des montagnes et les faisaient tomber dans les plaines. L'explication la plus simple, la plus récente et la seule vraie est celle-ci: On sait que les trombes, ces météores si terribles, arrachent, soulevent et transportent à de grandes distances des objets d'un poids énorme. Ces trombes aspirent l'eau d'une mare, d'un étang, et entraînent dans l'atmosphère, liquide et poissous, puis les abandonnent quelques fois à plusieurs milles du point où elles ont fait le vide. Telle est la cause de ces pluies d'animaux et de détritus de toutes sortes qui accompagnent les trombes.

On assure même que la trombe s'étant abattue aux environs de la principale mare d'Yvetot la célèbre "mare aux dominos" y a enlevé un certain nombre de "double six" qu'on a retrouvés éparpillés sur la grande route et principalement aux alentours des cafés.

LA CAUSE DE BELHUMEUR, ACCUSE DE TENTATIVE DE MEURTRE

Le nommé Louis Belhumeur, de Joliette, détenu dans la prison de ce district, sur une accusation de tentative de meurtre sur son propre frère, sera mis en accusation devant la cour d'assises du district de Joliette siégeant sous la présidence du juge Delorme, mercredi, le 2 juillet prochain.

M. St. Pierre, Globensky et Potier ont été retenus pour la défense de l'accusé.

UNE PLUIE DE GRENOUILLES

Il y a quelques jours, une pluie de grenouille s'est abattue sur Yvetot, dans toute la partie voisine de la gare du chemin de fer.

C'est par milliers, dit l'abeille cauchoise, que l'on comptait ces biblions qui couvraient les chemins et les jardins.

Les plus de grenouilles sont rares dans ces latitudes, mais elles se produisent quelquefois, et il n'y a rien d'étonnant à ce qu'on ait pu constater ces jours derniers un phénomène de ce genre. Le temps est orageux, les trombes ne sont pas rares et les bonrasques sont à l'ordre du jour.

Les auteurs les plus anciens ont parlé de la pluie de grenouilles. On les appelle en grec: diopete, c'est-à-dire: envoyés de Jupiter. Plus tard, les savants soutenaient que les grands vents enlevaient les grenouilles des montagnes et les faisaient tomber dans les plaines. L'explication la plus simple, la plus récente et la seule vraie est celle-ci: On sait que les trombes, ces météores si terribles, arrachent, soulevent et transportent à de grandes distances des objets d'un poids énorme. Ces trombes aspirent l'eau d'une mare, d'un étang, et entraînent dans l'atmosphère, liquide et poissous, puis les abandonnent quelques fois à plusieurs milles du point où elles ont fait le vide. Telle est la cause de ces pluies d'animaux et de détritus de toutes sortes qui accompagnent les trombes.

On assure même que la trombe s'étant abattue aux environs de la principale mare d'Yvetot la célèbre "mare aux dominos" y a enlevé un certain nombre de "double six" qu'on a retrouvés éparpillés sur la grande route et principalement aux alentours des cafés.

LA CAUSE DE BELHUMEUR, ACCUSE DE TENTATIVE DE MEURTRE

Le nommé Louis Belhumeur, de Joliette, détenu dans la prison de ce district, sur une accusation de tentative de meurtre sur son propre frère, sera mis en accusation devant la cour d'assises du district de Joliette siégeant sous la présidence du juge Delorme, mercredi, le 2 juillet prochain.

M. St. Pierre, Globensky et Potier ont été retenus pour la défense de l'accusé.

LE RECENSEMENT

On s'attend à ce que la population du Canada, d'après le prochain recensement, sera de plus de 5,000,000. En 1881, le chiffre total était de 4,324,810. Il y a cent ans la population du pays était de 156,012. Celle d'Ontario ne s'élevait qu'à 10,000, pendant que la province de Québec comptait 113,012 habitants, et les provinces maritimes, 33,000. En 1806, la population du Canada atteignait 429,394, c'est-à-dire moins que la population de la Nouvelle-Ecosse seule, d'après le dernier recensement; c'était cependant une augmentation assez considérable de 65,000 qu'il y avait lors de la cession du pays à l'Angleterre.

En 1844, la population du Haut-Canada était de 552,602, et celle du Bas-Canada, de 697,084. Quelques années plus tard, grâce à l'émigration, la province supérieure prenait les devants. En 1851, le premier de nos recensements décennaux réguliers—Ontario comptait 952,000 habitants et Québec 890,261. Depuis la disproportion a continué à s'accroître; les chiffres du dernier recensement sont 1,223,228 pour Ontario, et 1,329,027 pour Québec.

Le premier recensement du Manitoba, pris en 1874, donne 3,356, et le dernier, en 1886, 108,640.

En 1861 la population de la Colombie Anglaise était de 6,000 et en 1881 de 49,459.

TRIOMPHE FEMININ

Les femmes anglaises goûtent depuis quelques jours les délices d'un triomphe sans précédent qu'elles ont remporté sur le sexe soi disant fort.

Une d'elles, miss Philippa Pawcett, fille de feu le ministre des postes, vient de remporter à Cambridge les plus grands honneurs universitaires. Elle a affirmé sa supériorité dans la classe des mathématiques sur tous les étudiants de l'université sans exception.

Comme la loi, tout en ouvrant aux femmes les cours des universités, leur refuse jusqu'à présent le bénéfice des grades universitaires, c'est un étudiant, celui qui a obtenu le plus grand nombre de points après miss Fawcett, qui a obtenu le titre de senior wrangler; mais de la déclaration unanime du jury d'examen, c'est miss Fawcett qui a mérité cette distinction, la plus haute que décerne l'université.

Le fait a causé une sensation d'autant plus vive que les jeunes filles qui, depuis quelques années, suivent les cours d'enseignement supérieur, ne s'étaient jamais distinguées dans la branche des sciences exactes, le phénomène d'où l'on tirait cette conclusion est que la femme, si intelligente qu'elle soit, reste toujours incomplète par un point quelconque.

Aujourd'hui les dames triomphent sur toute la ligne et le succès de miss Fawcett semble devoir inspirer d'une autre nouvelle les partisans de l'égalité politique des deux sexes, dont Mme Fawcett elle-même, mere de la lauréate de Cambridge, est une des plus éloquentes organes.

LE PLUS GROS ARBRES DE CALIFORNIE

Les habitants de Californie, se figurant, on ne sait trop à quel propos, qu'il y aura réellement une exposition universelle en 1892 à Chicago, ont résolu d'abattre le plus bel arbre de leurs forêts pour l'envoyer comme spécimen.

L'arbre en question est le plus gros que l'on ait encore découvert en Californie. Il mesure quatre-vingt-dix pieds de circonférence et se trouve dans la belle forêt du comté de Tulare City, et à une altitude de 6,325 pieds au-dessus du niveau de la mer. Les travaux pour abattre ce géant de bois sont déjà commencés, et il faudra, dit-on, deux mois, aux dix hommes qui y sont employés, pour le mener à bonne fin. Une fois abattu, le poids de l'arbre sera de 65,000 livres au moins, et il faudra trois grands wagons plats pour le transporter.

Pour le moment, il n'est question d'envoyer à Chicago qu'une partie de cet arbre gigantesque. Toutefois plusieurs projets ont été soumis au Board of Trade de Californie, pour transporter l'arbre tout entier et d'une seule pièce.

LA VERITE SUR DINAH-SALIFOU

On connaît maintenant la vérité sur le sort de Dinah-Salifou: le roi des Nalous n'est pas mort, comme l'avait cru; mais depuis son retour de France, il a eu une foule de mésaventures.

Devenu impopulaire aux yeux de ses sujets à la suite de certaines excentricités qu'il commit, entre autres celle de vouloir leur faire payer une maison qu'il avait achetée à Paris avant son départ, on voulut le détronner pour donner le pouvoir à son fils, âgé de quatorze ans.

C'est alors, parait-il, que les Anglais se sont emparés de Dinah-Salifou, l'ont incarcéré et ont fait courir le bruit qu'il avait été assassiné par ses compatriotes pour empêcher le jeune roi de venir faire sa soumission.

Ce complot a échoué, et Dinah-Salifou a été délivré.